
南通新闻·城事 04

2023年2月15日 星期三 编辑：王政 组版：张淑玲 校对：林小娟

社会资本参与提档升级

易家桥菜市场位于崇川区新城桥
街道易家桥社区内，建成已有40年左
右。“在菜市场建设初期的规划中，分
上下两层，有100多个摊位，规模较
大。”愿景集团项目人员芦钰舒介绍，
但随着马路市场的兴起，菜市场的经
营开始受到冲击。“市场一层生意还能
维持，但二层已经较为冷清，商户们逐
渐撤离。”

去年，借鉴北京等地老旧小区改
造的成功经验，崇川区通过公开招标
方式引入全国知名“美好社区运营
商”——北京愿景集团，对易家桥贰号
院进行设计、施工、运营一体化的改
造提升。在贰号院的合作项目中，易
家桥菜市场是愿景团队重点改造、运
营的项目。据介绍，这也是南通首个
通过“改管运一体化”实现社会资本
参与的社区菜市场空间提档升级的
标杆项目。

改造前，易家桥菜市场仅有六成
左右的商户。改造后的菜市场，不仅
要实现内外面貌出新、设施提升、增设
智慧系统外，还将成为“易家市集”的
重要板块。

“针对目前的使用情况、市场需求
和现存商户，我们对菜市场重新调整
布局，在保证配置齐全的条件下，将菜
市场功能整体压缩集聚到一层。”芦钰
舒说。

摊位前都配有小显示屏

从去年10月下旬开始施工，至今
年元旦恢复营业，改造后的易家桥菜
市场一层划分了蔬果、海鱼、河鱼、猪
肉、酱菜、蛋类、豆制品、调味品等多个
区域，涉及44家经营户，不改变原有
经营模式，不增加任何隐性收费。

“为了一层施工，我们商户都需要
暂时搬到二层过渡营业。”经营猪肉摊
位的秦金林在易家桥菜市场已经有
30年，“刚开始其实是有点顾虑的，但
考虑到后期长远效果，我们都决定积
极响应配合。”今年年初搬进崭新的菜
市场一层，秦金林直言环境大变样，

“卫生好了，来的人也更多了。”

除了整体装修设计契合贰号院小
区新中式的风格、融入“桥”元素外，易
家桥菜市场在设施设备上也有升级。

每家摊位前都配有小显示屏，营
业执照、卫生许可证、收款码等信息一
目了然。菜市场入口处还装有大显示
屏，菜品指导价、交易数据、楼层布局、
人流量、交易额等数据实时显示。“每日
的菜品质检结果也实时滚动，还有菜
品价格查询机可供居民采购时参考。”

将打造为特色生活市集

芦钰舒介绍，菜市场的管理团队
虽小，但人员配备齐全，从外部车辆
管理到内部卫生秩序，都有专人负
责，还配备了水电维修工和智能系统
管理员。

在菜市场功能集聚到一层后，二
层将引入中心路周边原有生活功能
配套。北侧规划为社区食堂，预计占
地面积约400平方米；西侧和南侧为
固定商户摊位，涉及生活百货等种
类；中间区域为公共空间，可用于节
庆活动等灵活需求。“每根立柱上还
布有电源，有需要时可让商户就地取
电，让菜市场二层兼具多样性、敞开
性和集聚性。”芦钰舒说，“一层二层
协同发展，带动人流和烟火气。”

据悉，易家桥菜市场二层于今年
2月1日开始施工，目前主体拆除完
成，正在砌墙刷漆，预计将于3月中旬
完工。“我们保留了原有结构，只做保
护性拆除。”施工方负责人介绍，工程
团队还请了专业的检测机构对房屋结
构的安全性进行了评定。

考虑到贰号院小区住户以老年群
体为主，经专家论证、内部研讨，易家
桥菜市场内部还加装了扶梯，并对周
边结构进行加固，在便利的同时确保
安全，扶梯将在二层完工后统一开放
使用。

“老旧小区改造后，不少便民小店
因为拆违搬走，但居民的需求并没有
消失。”芦钰舒介绍，改造后的菜市场
将增设便民配套和特色服务零售业，
将其打造为特色生活市集，还老街生
活气息，为社区居民打造15分钟便民
生活圈。 本报记者江姝颖

易家桥菜市场旧貌与新颜。
记者江姝颖

易家桥菜市场改造后焕然一新，还将增设便民配套和服务零售业——

特色生活市集向您迎面走来

晚报讯 13日，市禁捕办暗访人
员来到泽生街水产摊位，向摊主询问
鱼货进货渠道，经过查访，得知进货渠
道主要是百花批发市场、农贸批发市
场、端平桥批发市场，现场并未发现销
售江鲜的情况。

为巩固我市长江十年禁渔工作成
效，有效防范和严厉打击非法捕捞行
为，维持良好禁捕秩序，近期，市禁捕

办组织开展长江禁捕暗查暗访。
本次暗查暗访行动自本月8日开

始，检查人员身着便衣随机查访市区内
农贸市场、水产批发、酒店餐饮、水产摊
贩，重点查看是否存在“江鲜”的运、销、
食情况，了解鱼货来源情况，摸排偷捕线
索，确保春季长江渔汛特别是刀鲚渔汛
来临之前，织密禁捕网格。

记者唐佳美 通讯员付莲

“猪肉多少钱一斤？给我带点皮。”“老板，帮我称斤
卤牛肉。”“来两棵西兰花，中午回去清炒。”昨天上午9点
左右，易家桥菜市场正是热闹的时候，商户的叫卖声与市
民的问价声相互交织。改造后的易家桥菜市场环境清
爽、功能清晰、摊位清洁、人气更旺。

晚报讯 继崇川区任港路新村破
旧片区实施原拆原建更新后，原虹桥
医院及周边地块将成为第二个更新项
目。昨天，记者从虹桥街道获悉，该地
块即将启动土地出让程序，在不久的
将来，这里将建设新的居民楼。

在原虹桥医院周边有几幢零散民
居，均为20世纪七八十年代的单位配
套宿舍。随着时代变迁，城市不断更
新发展，这些宿舍楼在周边林立的高
楼大厦间，显得越发陈旧和突兀。尤
其是路面、管网、通道、楼道灯、阳台玻
璃等公共设施逐渐老化，消防安全也
存在较大隐患，越来越不能满足居民
群众对更高生活品质的期待和向往，
群众反映较多。

民有所呼，我有所为。去年，崇川
区实施“城市更新提升年”行动，将原
虹桥医院及周边地块列入城市破旧片
区更新改造计划。

“怎么改？”“会不会影响生活？”虽

然内心期盼美好品质生活，但落实到改
造，不少居民产生了顾虑。“改造工作组
从党员和居民骨干入手，以召开代表见
面会、骨干碰头会、个别交谈的方式，不
厌其烦地将改造的目的、政策、项目等内
容向居民解释，打消他们的顾虑，引导他
们体会改造的福利。”虹桥街道新西社区
党委书记钱洁介绍，社区还牵头成立了

“片区更新临时党支部”，组建“益”新人
志愿小组，由党员带动群众、群众发动群
众，让支持的说通犹豫的、转变抵触的、
劝导反对的，让大家的思想逐渐从“要我
改造”转变为“我要改造”。

据了解，该片区内共有 4栋楼房
122户。根据改造计划，将实施原拆原
建。如今，准备工作进展顺利，122户居
民陆续搬迁、交房、销户。“力争一季度土
地出让，之后将按照程序着手建设新的
居民楼，争取让这些居民实现早日回迁，
住上品质新家。”虹桥街道城建办主任黄
春华说。 记者陈静 通讯员辛希旺

晚报讯 你知道什么是医疗护理
员吗？他们与护士的工作有何区别？
本月，市卫健委正式下发《南通市医疗
护理员管理办法（试行）》，对医疗护理
员的从业管理、培训管理、使用管理、
服务管理、监督管理等进行了明确规
定。此举在全省尚属首创。

医疗护理员，也就是民间所说的
“护工”，是医疗辅助服务人员之一 ，
主要从事辅助护理等工作，不属于医
疗机构卫生专业技术人员。近年来，
随着社会老龄化的推进，在迅速增长
的护理需求和护士数量明显不足情况
下，医疗护理员成了“香饽饽”，但没有
准入门槛、缺乏统一的执业标准和执
业规范、缺乏考评监督制度、缺乏规范
的培训、不需要持证上岗等成为当前
这一行业突出的问题。

为进一步规范医疗护理员用工市
场，今年2月，市卫健委出台了《南通

市医疗护理员管理办法 (试行)》，特别
将加强医疗护理员的培训提上了重要议
事日程。“我们鼓励符合条件的本市登记
失业人员、农村转移就业劳动力和外省
市来通务工人员等人群从事医疗护理员
工作。”市卫健委医政处相关负责人表
示，为提高医疗护理员的服务能力，从去
年起，我市就已经启动医疗护理员培训
工作。

在此次出台的《南通市医疗护理员
管理办法 (试行)》中明确，我市医疗护
理员的培训工作按照国家《医疗护理员
培训大纲(试行)》执行，以患者为主要服
务对象的医疗护理员培训总时间不少于
120学时，其中理论培训不少于40学
时，实践培训不少于80学时；以老年、孕
产妇和新生儿患者为服务对象的医疗护
理员培训总时间不少于150学时，其中
理论培训不少于50学时，实践培训不少
于100学时。 记者冯启榕

原虹桥医院及周边地块即将土地出让

又一破旧片区迎来更新改造

我市在全省率先出台《医疗护理员管理办法》

“护工”从业管理有了明确规定

市禁捕办开展长江禁捕暗查暗访行动

未发现加工销售江鲜情况


